



# LOS DESEOS DE ANJE 2025

Somos una organización sin fines de lucro creada el 14 de noviembre de 1978 con el objetivo de catalizar de forma efectiva, enérgica, continua e innovadora, el pensamiento de los líderes empresariales jóvenes, para crear propuestas y reformas que aporten soluciones a los retos que afectan el clima empresarial nacional.

La Asociación Nacional de Jóvenes Empresarios (ANJE) cumplió su 46 aniversario, el pasado 14 de noviembre de 2024, y desde hace más de dos décadas, publicamos nuestra lista de "Deseos de ANJE", los cuales son el reflejo de los anhelos de los más de 900 jóvenes empresarios que actualmente conformamos este gremio.

Este 2025 continuamos con el compromiso de aportar a los temas de agenda nacional que fomenten el fortalecimiento de la institucionalidad y del desarrollo económico, social y competitivo de la República Dominicana. Seguimos comprometidos con las transformaciones estructurales necesarias. Además, incorporamos nuevos deseos a nuestra lista, propios de la evolución política, económica y social en la que vivimos 46 años después.



## Justicia y Legislación

### Código de Trabajo Reformado

Hemos observado el impacto transversal del actual Código de Trabajo en el desarrollo nacional. Anhelamos tener una legislación laboral que responda adecuadamente a la dinámica económica del siglo XXI con una perspectiva de futuro que le permita adaptarse a los cambios. Por eso, más allá de apostar por la modernidad del Código Laboral, abogamos por una legislación integral que fomente la cohesión social, promueva el trabajo decente, fortalezca la conciliación, disminuya la informalidad laboral y los pasivos laborales excesivos, impulsando un modelo de cesantía que sea sostenible y compatible con la necesidad de desarrollo de las Mipymes.

### Reestructuración de la Administración Pública

Anhelamos que los proyectos de fusión y de reestructuración de las instituciones públicas propuestos desde el Poder Ejecutivo se lleven a cabo garantizando la coherencia y la continuidad de los servicios estatales, sin descuidar la especialización y el cumplimiento de las responsabilidades y las metas específicas de cada sector.

1

3

2

4

### Seguridad Ciudadana

Deseamos un clima de negocios seguro y resiliente. Para esto, consideramos fundamental que se mejoren los niveles de seguridad ciudadana, disminuyendo los niveles de inseguridad y actividad delictiva que afecta al desenvolvimiento de los negocios y la calidad de vida de todos los dominicanos.

### Implementación adecuada de la Ley de Ordenamiento Territorial

Abogamos por la implementación adecuada de la Ley de Ordenamiento Territorial, garantizando que las normas municipales que regulen el uso sean adoptadas en cumplimiento del debido proceso y con el sustento técnico necesario, respetando las directrices de planificación del Poder Ejecutivo, las regulaciones sectoriales existentes y los precedentes del Tribunal Constitucional, a fin de salvaguardar la seguridad jurídica, así como la sostenibilidad de los procesos de urbanización.



## Economía y Energía

### Política eficiente de Primer Empleo que promueva la inclusión de la juventud a la economía

Proponemos la adopción de políticas públicas para integrar a los jóvenes al mercado laboral y reducir los niveles de informalidad laboral.

Deseamos que se diseñen políticas públicas de primer empleo articuladas entre el sector público y privado que contribuyan a insertar a los jóvenes al mercado laboral, de acuerdo a sus niveles de vulnerabilidad. Aspiramos a que esto se compagine con una estrategia de formación dual en pro de que los jóvenes adquieran un alto nivel de formación técnica que les permitan acceder a empleos de calidad y a su vez elevar los niveles de productividad de las empresas.

5

6

7

### Modernización y actualización de la Estrategia Nacional de Desarrollo 2030

Habiendo observado la existencia de diferentes estrategias de desarrollo (Ley núm. 1-12 Orgánica de la Estrategia Nacional de Desarrollo, Estrategia Nacional de Competitividad al 2036, Estrategia de Desarrollo Provincial Santo Domingo 2050 y otras), deseamos que, con la participación de todos los sectores de la sociedad, se articule una estrategia de desarrollo moderna, que este respaldada por las leyes y reformas para asegurar un mayor nivel de cumplimiento ante cambios políticos importantes en el país.

### Reformas estructurales a largo plazo

Deseamos que, como nación, continuemos trabajando unificadamente en la adopción de reformas estructurales necesarias, con una visión a largo plazo. Queremos aprovechar el contexto actual para asegurar que la voz de los jóvenes empresarios esté presente en los cambios que deben ocurrir en favor de un desarrollo sostenible e integral que beneficie a todos los dominicanos. Es fundamental que el sector privado y la sociedad civil se integren en la elaboración de estas reformas, para garantizar que las propuestas sean efectivas y se ajusten a las necesidades del país.



## Emprendimiento

8

### Ecosistema emprendedor lleno de oportunidades y simplicidad de la formalidad de empleos

Actualmente existen barreras que limitan el crecimiento robusto de los emprendimientos y su expansión comercial a la región. Por eso, deseamos un ecosistema robusto en el que los emprendedores tengan acceso a capital semilla para desarrollarse, que puedan contar con mentorías que impacten sus operaciones, educación tributaria y financiera para optimizar sus recursos, amplio uso de la tecnología para estar a la vanguardia de la región, y la creación de empleos de calidad para garantizar un mayor nivel de bienestar colectivo.

**Desarrollo Sostenible**

**Participación y equidad**

Un país desarrollado requiere de un nivel de participación de jóvenes y mujeres en todas las esferas de la productividad, de ahí que deseamos un entorno empresarial que visibilice el potencial de las mujeres, a su vez, que abra nuevas puertas a las nuevas generaciones que van surgiendo.

9

**Educación técnico-profesional alineada a la prospectiva de desarrollo y las necesidades del mercado local**

Aspiramos contar con un sistema educativo de calidad, alineado a la prospectiva de desarrollo del Estado dominicano y a las necesidades del mercado laboral. Deseamos contar con una oferta educativa técnica-superior, que por su calidad y relevancia, motive a los jóvenes a formarse. Que los jóvenes podamos apreciar la educación y formación como una vía franca que nos lleva a prosperar.

10 11

**Transporte eficiente y de calidad**

Merecemos un transporte de calidad y eficiente en alianzas público-privado, así como también políticas públicas que fomenten la renovación del parque vehicular, para elevar la competitividad local y su mejora se traduzca en el incremento de la calidad de vida de los ciudadanos. Siendo el transporte un eje fundamental en la competitividad, insistimos en la propuesta de incentivos para fomentar la movilidad sostenible, emulando las buenas acciones de los países de la región.

Aspiramos gozar de talento humano nacional con las competencias técnicas necesarias para aumentar la productividad empresarial y potenciar el crecimiento económico. Por eso, deseamos una ampliación y actualización de las ofertas de enseñanza técnica-superior y una estrategia para motivar a que más juventudes se formen en programas técnicos. De igual manera, reorientar la inversión pública para disminuir el gasto corriente y aumentar la inversión en la calidad de la enseñanza.

**Innovación**

12

**Deseamos que se promueva un uso ético y la regulación de las herramientas de Inteligencia Artificial**

Apoyamos el uso ético y responsable de las herramientas de inteligencia artificial. Queremos que se implementen regulaciones que aborden el uso, la gestión y la creación de inteligencia artificial en nuestro país, considerando los riesgos tanto para las empresas como aquellos relacionados con la discriminación algorítmica.